

An den Vorsitzenden
des Verkehrsausschusses
Herrn Andreas Wolter

An Frau
Oberbürgermeisterin Reker

Rathaus, Spanischer Bau
50667 Köln

Postanschrift:

Postfach 103564 · 50475 Köln

Tel: 0221/221-27840 · Fax: 0221/221-27841

E-mail: DieLinke@stadt-koeln.de

Fraktionsvorstand

Eingang beim Büro der Oberbürgermeisterin: 24.08.2017

AN/1128/2017

Antrag gem. § 3 der Geschäftsordnung des Rates

Gremium	Datum der Sitzung
Verkehrsausschuss	05.09.2017

Freilaufende Rechtsabbieger zurückbauen!

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin Reker,
sehr geehrter Herr Ausschussvorsitzender Wolter,

die Fraktion DIE LINKE bittet Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der kommenden Sitzung des Verkehrsausschusses zu nehmen:

Beschluss

1. Die Verwaltung unternimmt kurzfristig an allen freilaufenden Rechtsabbiegern im Stadtgebiet Maßnahmen, um diese Gefahrenstellen für Fußgänger und Radfahrer zu entschärfen. Dabei dienen die Maßnahmen, die an der Kreuzung Subbelrather Straße / Innere Kanalstraße umgesetzt wurden, als Vorbild:
 - a. Freiräumen von Sichtbeziehungen, sofern diese behindert werden (durch Werbeträger, parkende PKW usw.)
 - b. Aufstellen von Stoppschildern für den abbiegenden Autoverkehr.
 - c. Wechselblinkanlagen
 - d. Beschilderung, die auf kreuzenden Radverkehr hinweist
 - e. Fahrradsymbole auf der Fahrbahn
2. Die Verwaltung erstellt einen Zeitplan zum mittelfristigen Rückbau der freilaufenden Rechtsabbieger im Stadtgebiet und legt diesen dem Verkehrsausschuss bis zu seiner Sitzung im Dezember 2017 vor.

Begründung

Freilaufende Rechtsabbieger sollen einen möglichst reibungslosen (Auto-)verkehr ermöglichen. Sie erlauben motorisierenden Fahrzeugen das Abbiegen, ohne dabei ihre Geschwindigkeit stark reduzieren zu müssen.

Die Vorteile für den Autoverkehr werden mit mangelnder Sicherheit für andere Verkehrsteilnehmer erkaufte. Hohe Fahrgeschwindigkeiten und eingeschränkte Sichtbeziehungen sorgen dafür, dass freilaufende Rechtsabbieger zu den besonders gefährlichen Stellen für Menschen gehören, die zu Fuß oder mit dem Rad unterwegs sind.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Michael Weisenstein
Fraktionsgeschäftsführer